
ACTA CUARTA SESION COSOC 

En Romeral a 13 días del mes de julio del año 2023, siendo las 15:10 horas se da inicio a la 

sesión presidida por el sr. Manuel Berrios Vera, actúa como ministro de fe el Sr. Secretario 

Municipal don Guillermo Montero Ramírez y la asistencia de los siguientes consejeros: 

1. Maria Gabriela Aliaga Cespedes 

2. Marcela Canales Contreras 

3. Manuel Berrios Vera 

4. Elena Lobos Fernandez 

5. Cristina Donoso Cancino 

6. Jose Muñoz Gomez 

7. Jonathan Farias González 

8. Blanca Guerrero Hernandez 

9. Eliana Acevedo Ramirez 

10. Margarita Rios Hernandez 

11. Fresia Oñate Parra 

12. Robinson Caceres Guzman 

13. Luis Guerra Quezada 

 

Tabla: 

Preside don Manuel Berrios, debido a un retraso en la llegada del Alcalde por un accidente 

de transito, segun explica la abogada Vanessa Guajardo. 

Don Manuel lee los puntos a tratar. 

Punto 1; Se aprueba el acta anterior por todos los consejeros presentes. 

Punto 2; Presentacion Cesfam, donde exponen sra. Nancy González Jefa del Departamento 

de Salud, sra. Karen Fuentes Jefa de la unidad de atención al usuario y don Jorge Godoy 

Encargado de la unidad de gestión. 

Consultas:  

Sra. Margarita Rios manifiesta que realizo un reclamo formal contra el medico Salim y no 

obtuvo respuesta. 

La sra. Nancy González señala que cada reclamo se analiza en el comité de ética y luego 

continua el proceso segun se estime conveniente, muchas veces llegando a la 

desvinculación en casos graves. Ademas, indica la importancia de señalar en el reclamo el 

nombre del funcionario. 

Realiza la invitación a participar de las reuniones del consejo de desarrollo de salud, y hace 

el llamado a realizar los reclamos correspondientes para mejorar la gestión. 



La sra. Cristina Donoso relata que fue a pedir hora para un electrocardiograma y le dijeron 

que tenia que llamar, pero después accedieron a dar la hora de forma presencial. Ademas, 

comenta que en julio del año pasado se fracturo la mano y presentaba dolor en la muñeca 

y la mano, la atendió el doctor Valdivia, el cual no la reviso y le solicito una radiografía, al 

traer la radiografía el mismo doctor reviso el examen en el pasillo y le dijo que no tenia 

ningún problema, que los dolores se iban a pasar con el tiempo y le dio unos medicamentos. 

Pasaron 2 meses y fue al operativo de la junta de vecinos y la doctora le dijo que no iban a 

dar medicamentos, solo horas medicas por lo que se molesto. La matrona la llamo para que 

se atendiera y no quiso. Después se atendió en el cesfam se hizo otra radiografía y la atendió 

una doctora la cual la derivo al hospital de Curicó. 

Don Jorge Godoy invita a los presentes a actualizar los números de contacto en el cesfam. 

Sra. Elena Lobos refiere ser afortunada al no tener problemas, solo con el podólogo. 

Sra. Karen Fuentes informa que se estan realizando nuevas iniciativas como los huertos 

urbanos. 

Sra. Nancy González indica que se ha tomado nota de todo lo que han manifestado los 

consejeros para seguir mejorando la atención, ya que hay un equipo de salud conformado 

por alrededor de 140 funcionarios. 

Sra. Alcalde pide disculpas por el atraso de su visita a Santiago donde asistió a un programa 

de ayuda agrícola, luego a subdere y por último al banco estado, encontrándose a su regreso 

con accidente de transito. Ademas, indica que el cesfam está acreditado por lo que se 

trabaja día a día para dar una mejor respuesta. 

Sra. Eliana Acevedo agradece al cesfam y al alcalde por lo bien que se portaron cuando su 

familia lo necesito. 

Sra. Fresia Oñate felicita la exposicion por ser muy clara y refiere que bajara la información 

a la comunidad. 

Sr. Manuel Berrios Indica que hizo un informe que envió por correo electrónico donde 

ahonda que la salud tiene un sistema mixto; publico y privado y señala las complejidades 

de esto. 

Sra. Karen Fuentes señala que el último jueves de cada mes se realiza la reunión del consejo 

de desarrollo de salud, correspondiendo al 27 de julio a las 18:00 horas la siguiente reunión. 

 

Puntos varios; 

Sra Blanca Guerrero expone que las personas de los Guaicos pagan 4 pasajes para asistir al 

cesfam, y a veces las horas se pierden porque no les alcanza para cubrir este gasto, por lo 



que solicita modificar el recorrido  de la locomoción para que las personas puedan quedar 

mas cerca del cesfam. 

Sra. Gabriela Aliaga da a conocer que se hizo una reunión con Seremi de Transporte, donde 

se hablo de estas problemáticas y que en gran parte depende de los dueños del transporte. 

Don Manuel Berrios, indica que debe quedar como inquietud y evaluar la rentabilidad. 

Sra. Fresia Oñate señala que pertenece al Club de Adulto Mayor Las Cerecitas de la Quinta, 

quienes han tenido muchos problemas al pagar el pasaje rebajado, ya que los choferes se 

molestan y les tiran la plata. 

Don Luis Guerra indica que esta trabajando como profesor y quiere solicitar un plan para 

los emprendedores de la comuna. 

Don Manuel Berrios lee a los consejeros la invitación que llego de la empresa Surfrut. 

 

Se cierra la sesion a las 16:11 horas. 
 


